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JAÍBA

INCENTIVO À PREVENÇÃO DE CALAMIDADES PÚBLICAS

Sabores dos Gerais realiza oficinas 
gastronômicas com frutos do cerrado 

POLÍTICA 3

Programa fomenta o aprendizado 
sobre finanças desde cedo, com ati-
vidades que envolvem alunos, pro-
fessores e a família

REGIONAL 9SEGURANÇA PÚBLICA 8

POLÍTICA 3

PRÊMIO MÉRITO AMBIENTAL 2024

Conheça os contemplados

1º Festival de gastronomia 
e arte é sucesso de públi-
co com pratos inéditos e 
autorais

Sustentabilidade e crescimento no maior 
perímetro irrigado da América do Sul

Cimams será homenageado hoje pela Câmara
A Câmara Municipal de Mon-

tes Claros realizará sessão especial 
na noite dessa sexta-feira 13/12, às 
19h30, para homenagear o Consór-
cio Intermunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene – CIMAMS 
pelos 10 anos de atividades ininter-
ruptas em favor dos municípios do 
Norte de Minas e Vale do Jequitinho-
nha. O autor da proposição é do ve-
reador Sóter Magno. 

Foi sancionada e publicada no Diário Oficial 
da União, desta terça-feira (10), a Lei 15.040/2024, 
conhecida como Marco Legal dos Seguros. A nova 
lei moderniza e aprimora as regras dos contratos 
de seguros, garantindo mais segurança jurídica nas 
transações entre empresas e consumidores. 

DIVULGAÇÃO

A educação financeira nas escolas é fundamental 
para capacitar crianças e adolescentes a tomarem deci-
sões conscientes sobre o uso do dinheiro. Nesse con-
texto, o programa Financinhas nas Escolas, desenvol-
vido na região pela Fundação Credinor, braço social 
do Sicoob Credinor, tem se destacado ao levar ensi-
namentos sobre finanças de forma lúdica e interativa. 

A Prefeitura de Pirapora, em parceria com o 
SEBRAE, realizou o 1° Festival de Gastronomia 
e Arte de Pirapora. O evento foi promovido pela 
Sedeare, Sala Mineira do Empreendedor e EMU-
TUR, com o apoio do COMTUR. 

A Polícia Militar de Meio Ambiente prendeu 
um pescador, de 56 anos, após o mesmo ser fla-
grado pescando com redes um surubim de um 
metro de comprimento no Rio São Francisco du-
rante o período da Piracema, em Januária, nessa 
terça-feira (10). 

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da SEM-
MA e do CODEMA, realizará nesta quinta-feira, 19, a 
solenidade de entrega do Prêmio Mérito Ambiental 
Professor Ivo das Chagas.  

Lei dos Seguros é sancionada com 
sugestão do senador Carlos Viana

Financinhas nas Escolas 
atende mais de 1.700 
crianças em nove 
municípios

O Projeto Jaíba, localizado no Norte de Minas Gerais, é o maior perímetro irrigado da América do Sul e o segundo maior 
do mundo em área contínua. Em entrevista exclusiva à Rede Gazeta Norte Mineira, a engenheira agrônoma Fernanda Saab, da 
Codevasf Minas, destacou a importância do projeto para a agricultura e a economia regional. AGRO 4

Pescador é preso e 
autuado em R$ 43 mil 
após pescar surubim de 
um metro durante a 
piracema, em Januária

31ª FESTA NACIONAL DO PEQUI 
No dia 07/11, a 31ª Festa Nacional do Pequi recebeu a Cozinha Show, co-

mandada pela chefe Bernadete Guimarães, que apresentou pratos inovadores 
e deliciosos com produtos à base de pequi, semente de baru e outras especia-
rias do cerrado. “É uma honra a gente estar na cidade da gente e cozinhando 
para a gente da gente. ESPECIAL 5
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Tendências de ERP em 2025: 
transformando negócios na era digital

CNJ assegura possibilidade aos casais em 
garantirem herança do companheiro sem 
comprovação formal de união estável
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Os rápidos avanços tecnológicos 
e as mudanças nas práticas empre-
sariais mudaram significativamente 
a forma como os sistemas de Plane-
jamento de Recursos Empresariais 
(ERP), especialmente as soluções 
baseadas em nuvem, evoluíram. 
Pesquisas do setor estimam que o 
mercado global de ERP irá quase 
dobrar nos próximos cinco anos, 
de US$ 64,7 bilhões em 2022 para 
US$ 130 bilhões em 2027, impul-
sionado pela maior escalabilida-
de, flexibilidade e custo-benefício 
oferecidos pela plataforma e para 
acomodar a escassez de talentos, a 
Grande Renúncia e forças de traba-
lho remotas.

A próxima década promete uma 
revolução tecnológica em ERP. 
Inteligência Artificial (IA) e Machi-
ne Learning (ML) serão centrais, 
automatizando tarefas de rotina, 
otimizando processos e prevendo 
resultados com precisão inédita. A 
tecnologia Blockchain, com sua se-
gurança e transparência inerentes, 
revolucionará o gerenciamento da 
cadeia de suprimentos, garantindo 
visibilidade e rastreabilidade de 
ponta a ponta. Realidade Aumen-
tada (RA) e Realidade Virtual (RV) 
transformarão treinamento, manu-
tenção e colaboração remota, au-
mentando a eficiência operacional.

O domínio da nuvem é inegá-
vel. Os sistemas ERP migrarão cada 
vez mais para a nuvem, oferecen-
do escalabilidade, flexibilidade e 
redução de sobrecarga de TI. Essa 
mudança acelerará a adoção de 
modelos de Software-as-a-Service 
(SaaS), capacitando as empresas 
a se concentrarem nas principais 
competências, deixando o geren-
ciamento da infraestrutura de TI 
para especialistas.

Soluções personalizadas

A abordagem de tamanho único 
para ERP está diminuindo. Indús-
trias, da manufatura à saúde, de-
mandam soluções personalizadas 
que abordem seus desafios únicos. 
A personalização se tornará pri-
mordial, com os sistemas de ERP 
evoluindo para incorporar funcio-
nalidades específicas da indústria 

e cumprir com regulamentações 
rigorosas.

Por exemplo, na fabricação, os 
sistemas ERP se integrarão perfei-
tamente com dispositivos IoT para 
otimizar processos de produção e 
manutenção preditiva. No setor de 
saúde, o ERP desempenhará um pa-
pel fundamental no gerenciamento 
de dados de pacientes, garantindo 
a conformidade com os regula-
mentos da Regra de Privacidade 
e a Regra de Segurança (HIPAA) e 
simplificando o gerenciamento do 
ciclo de receita.

Cenário dinâmico

O futuro do ERP é estimulante, 
mas repleto de desafios. As em-
presas devem abraçar mudanças, 
investir no desenvolvimento de ta-
lentos e promover uma cultura de 
inovação. A colaboração entre os 
departamentos de TI e de negócios 
será crucial para implementações 
de ERP bem-sucedidas.

Ao se manterem atualizadas 
sobre tendências emergentes e 
aproveitarem o poder da tecnolo-
gia, permitirá que as organizações 
descubram novas oportunidades, 
aumentem a eficiência operacional 
e obtenham uma vantagem compe-
titiva.

Principais oportunidades no 
setor

Com base na análise das ten-
dências atuais e projeções futuras, 
três principais oportunidades se 
destacam como neste cenário para 
empresas em ERP:

- Tomada de decisão baseada em 
dados: aproveitar o poder da IA e 
do ML para extrair insights valiosos 
de dados de ERP permitirá a toma-
da de decisão baseada em dados, le-
vando à melhoria da eficiência ope-
racional e da vantagem estratégica.

- Resiliência da cadeia de supri-
mentos: implementar a tecnologia 
blockchain e análises avançadas 
pode melhorar a visibilidade da ca-
deia de suprimentos, mitigar riscos 
e criar resiliência contra interrup-
ções.

- Experiência do cliente: apro-
veitar os dados do ERP para com-

preender melhor as preferências e 
comportamento dos clientes per-
mitirá experiências personalizadas, 
aumentando a satisfação e a fideli-
dade do cliente.

Tendências que impulsionam 
a inovação

Olhando para os próximos anos, 
podemos destacar 10tendências 
principais que moldarão a adoção 
global de ERP em nuvem em diver-
sos setores:

1. ERP Componível
O conceito de ERP componível 

vem ganhando destaque, permi-
tindo às empresas selecionar e in-
tegrar componentes de diferentes 
fornecedores para maior flexibilida-
de.Segundo a Gartner, essa aborda-
gem modular facilita a adaptação às 
mudanças e oferece personalização 
conforme as necessidades empresa-
riais.

2. Soluções em Nuvem
A adoção de ERPs em nuvem 

está em ascensão devido às suas 
vantagens, como escalabilidade, 
acessibilidade e menor custo opera-
cional. A EY destaca que a migração 
para a nuvem continuará a crescer 
à medida que as empresas buscam 
atualizações automáticas e maior 
segurança.

3. Inteligência Artificial 
Integrada

A incorporação de IA nos ERPs 
ajuda na automação de processos e 
na geração de insights estratégicos. 
Relatórios da Gartner indicam que 
a IA desempenhará um papel vital 
em 2025, melhorando a eficiência 
operacional e a tomada de deci-
sões.

4. Experiência Total (T X)
A experiência total combina a 

experiência do cliente com a dos 
funcionários para melhorar a ado-
ção de ERPs. Segundo a Gartner, 
essa abordagem busca criar interfa-
ces intuitivas e processos mais efi-
cientes, beneficiando toda a cadeia 
de usuários.

A união estável é reconhecida 
como uma entidade familiar carac-
terizada pela convivência pública, 
contínua e duradoura estabelecida 
entre duas pessoas, com o objetivo 
de constituir família, nos termos 
da relação vigente. Todavia, é fato 
que nem todos os casais optam por 
formalizar essa união mediante es-
critura pública, o que pode gerar 
insegurança jurídica, especialmente 
em situações envolvendo sucessão 
patrimonial.

A principal preocupação desses 
casais surge em momentos deli-
cados, como o falecimento de um 
dos companheiros. Nessa circuns-
tância, restam dúvidas de como se 
dará o reconhecimento do vínculo 
e, consequentemente, o direito do 
companheiro sobrevivente à heran-
ça. Esse cenário, em muitos casos, 
tem forçado disputas judiciais que 
se prolongam por anos, além de se-
rem desgastantes tanto emocional 
quanto financeiramente.

Visando proteger essas relações 
e trazer maior segurança jurídica, 
o Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), por meio da Resolução nº 
571, de 26 agosto de 2024, trouxe 
uma importante inovação no cam-

po do direito sucessório. O artigo 
18 dessa resolução estabelece que, 
nos casos em que o companheiro 
sobrevivente não possua compro-
vação formal da união estável, ele 
poderá ser reconhecido como her-
deiro sem a necessidade de ajuizar 
ação judicial, desde que haja o reco-
nhecimento da união pelos demais 
sucessores.

Tal medida é um avanço signi-
ficativo, pois simplifica o procedi-
mento sucessório, evitando litígios 
e respeitando a realidade de mui-
tos casais brasileiros que optam 
por não formalizar suas uniões. Ao 
mesmo tempo, o dispositivo exige 
a concordância dos demais sucesso-
res, o que resguarda o equilíbrio e 
a segurança jurídica no processo de 
inventário, a depender dessa mani-
festação de concordância.

Por outro lado, a Resolução não 
especifica de forma detalhada quais 
os instrumentos exatos pelos quais 
os herdeiros devem manifestar a 
concordância para o reconheci-
mento do companheiro sobreviven-
te como herdeiro, mas a legislação 
sobre sucessões sugere algumas 
formas de manifestação dessa con-
cordância: declaração por escrito 

assinada por todos os sucessores 
e, idealmente, com firma reconhe-
cida, instrumento público ou ma-
nifestação nos autos do inventário 
com os herdeiros expressando sua 
vontade em relação à partilha de 
bens.

Outra hipótese em que o convi-
vente sobrevivente pode ser reco-
nhecido como herdeiro, confor-
me previsto no artigo 18, ocorre 
quando ele for o único sucessor. 
Nesses casos, a união estável deve 
ter sido previamente formalizada 
por meio de sentença declarató-
ria, escritura pública ou termo 
declaratório, desde que devida-
mente registrados, à luz do Pro-
vimento nº 149, de 30 de agosto 
de 2023. A norma se aplica tanto 
a uniões heteroafetivas quanto 
homoafetivas. 

Não obstante o que diz a Re-
solução nº 571/2024, é necessário 
conscientizar a sociedade sobre a 
importância de regularizar as rela-
ções de união estável, seja por meio 
da escritura pública ou contratos 
específicos, para evitar dúvidas e 
disputas futuras. A formalização 
continua sendo a via mais segura e 
eficaz para assegurar direitos e pre-

venir conflitos.
Ademais, é importante ressaltar 

que essa medida não substitui a 
necessidade de um planejamen-

to sucessório adequado e infor-
mado. Afinal, é o diálogo entre a 
evolução normativa e a conscien-
tização social que constrói um 

sistema jurídico mais acessível, 
assertivo e em sintonia com as di-
versas formas de constituição de 
família.

5. Automação Robótica de 
Processos (RPA)

O uso de RPA integrado aos ERPs 
será essencial para automatizar ta-
refas repetitivas. A Deloitte aponta 
que essa tecnologia reduzirá erros 
e aumentará a produtividade, aju-
dando as empresas a otimizar suas 
operações.

6. Análise Preditiva Avançada
A análise preditiva, potencializa-

da por IA, permitirá que esses siste-
mas ofereçam previsões detalhadas 
sobre o mercado e operações inter-
nas. A Gartner prevê que essa capa-
cidade ajudará as empresas a geren-
ciar melhor estoques e a cadeia de 
suprimentos.

7. Integração com IoT
A Internet das Coisas (IoT) será 

mais integrada aos ERPs, oferecen-
do dados em tempo real de disposi-
tivos conectados para uma melhor 
tomada de decisão. A McKinsey re-
lata que a IoT aplicada aos ERPs be-
neficiará principalmente os setores 

de manufatura e logística.

8. Sustentabilidade e Respon-
sabilidade Social

Com a pressão crescente por 
práticas mais sustentáveis, em 2025 
a tecnologia deve oferecer funcio-
nalidades que permitam monitorar 
e reportar impactos ambientais. A 
EY destaca que isso ajudará as em-
presas a aderir a regulamentos e 
adotar práticas responsáveis.

9. Governança de Dados e Se-
gurança Reforçadas

Com o aumento do volume de 
dados processados, a segurança 
será uma prioridade. A Gartner 
aponta que os ERPs precisarão de 
políticas de segurança robustas, ga-
rantindo conformidade com regula-
mentações como a LGPD e GDPR.

10. Capacidades de Personali-
zação e Low-Code/No-Code

O uso de plataformas low-code/
no-code permitirá que empresas 
customizem seus ERPs de forma 

mais ágil, sem a necessidade de 
programação profunda. A Forrester 
indica que essa tendência facilitará 
a inovação interna e a adaptação rá-
pida às mudanças.

Evolução dos ERPs
A adoção acelerada de soluções 

em nuvem, integração de IA e ML, 
personalização aprimorada, foco na 
experiência do usuário, maior se-
gurança cibernética, crescimento 
de soluções específicas do setor 
e integração perfeita com tecno-
logias emergentes estão definidas 
para transformar o cenário de 
ERP. 

A evolução dos sistemas ERP 
reflete as mudanças dinâmicas no 
cenário global de negócios. À me-
dida que nos aproximamos de uma 
nova década, é fundamental olhar 
para o futuro e antecipar as tendên-
cias de ERP que moldarão os próxi-
mos anos. As empresas que adotarem 
essas tendências estarão bem-posicio-
nadas para prosperar na economia 
digital em constante evolução.
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Lei dos Seguros é sancionada com 
sugestão do senador Carlos Viana

Cimams será homenageado hoje pela Câmara

AMAMS pede reflexão sobre regionalização da assistência 
social durante encontro para gestores municipais

Foi sancionada e publicada no 
Diário Oficial da União, desta ter-
ça-feira (10), a Lei 15.040/2024, 
conhecida como Marco Legal dos 
Seguros. A nova lei moderniza e 
aprimora as regras dos contratos 
de seguros, garantindo mais segu-
rança jurídica nas transações entre 
empresas e consumidores. Uma 
das novas regras da legislação foi 
sugerida pelo senador Carlos Via-
na (Podemos-MG) durante a tra-
mitação do projeto no Congresso 
Nacional.

“Se a seguradora não identifi-
car o beneficiário ou dependente 
do segurado para receber o valor 
destinado, em um prazo de até 5 
anos, o dinheiro será repassado ao 
Fundo Nacional para Calamidades 
Públicas (Funcap).”

“O Brasil precisa trabalhar a cul-
tura da prevenção. É um dinheiro 
necessário para que o país trabalhe 
na proteção das pessoas que vivem 

em áreas de risco, nas encostas de 
morros e em locais que merecem 
uma atenção especial do poder pú-
blico”, disse Viana durante a defesa 
de sua emenda no debate do pro-
jeto (PLC 29/2017)

O senador citou como exemplo 
as tragédias recentes no Rio Gran-
de do Sul, Rio de Janeiro e Minas 
Gerais. “Muita destruição e muitas 
mortes causadas nesses eventos 
poderiam ter sido evitadas se o país 
estivesse trabalhando na prevenção”, 
ressaltou.

A nova lei proíbe o cancelamento 
unilateral do contrato por parte da 
seguradora; para evitar a inseguran-
ça jurídica nos contratos, os riscos e 
os interesses excluídos da cobertura 
devem ser descritos de forma clara e 
que não deixem dúvidas; para a vali-
dade da recusa, em qualquer hipóte-
se, a seguradora deverá comunicar 
sua justificativa ao proponente; en-
tre outras dezenas de regras.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realizará sessão especial 
na noite dessa sexta-feira 13/12, 
às 19h30, para homenagear o 
Consórcio Intermunicipal Multi-
finalitário da Área Mineira da Su-
dene – CIMAMS pelos 10 anos de 
atividades ininterruptas em favor 
dos municípios do Norte de Minas 
e Vale do Jequitinhonha. O autor 
da proposição é do vereador Sóter 
Magno.

Sobre a homenagem, o presi-
dente do CIMAMS, Valmir Morais 
de Sá, prefeito de Patis, ressalta 
que: “esta homenagem da Câmara, 
no ano em que o consórcio come-
mora 10 anos de existência é um 
presente que está sendo dado ao 
municipalismo e a todos os prefei-
tos que fazem parte do seu quadro 
de consorciados. Em forma de 
agradecimento, reforçamos o com-
promisso de continuar crescendo 
e colaborando com o desenvolvi-
mento regional. O CIMAMS tem 
aumentando a cada dia, a sua área 

de atuação, atravessando o Norte 
de Minas e chegando em outras 
regiões do estado, com um leque 
de mais de 50 serviços, que podem 
ser solicitados pelos 124 municí-
pios consorciados.”

O secretário-executivo do CI-
MAMS, Thiago Maia, destacou que 
esta honraria feita pela Câmara 
dos Vereadores de Montes Claros, 
através do vereador Sóter Magno, 
mostra a importância que o con-
sórcio tem no dia a dia da gestão 
pública para todas as cidades do 
Norte de Minas e de outras regiões 
do estado.

Além de ser o autor da home-
nagem, o vereador Sóter Magno 
também foi responsável pela apre-
sentação do Projeto de Lei junto à 
Prefeitura de Montes Claros, pela 
doação do terreno para constru-
ção da nova sede do CIMAMS, res-
saltou que: “esta honraria reflete 
o esforço coletivo e simboliza o 
compromisso com valores funda-
mentais, como a ética, a responsa-

bilidade e a dedicação ao bem co-
mum. Práticas que sempre foram 
adotadas pelo CIMAMS ao longo 
dos seus 10 anos de existência. 
Nada mais do que justo prestar 
homenagem a esta entidade que 
tem prestado relevantes serviços 
as cidades e aos seus munícipes.”  

Sobre o cimams

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
SUDENE (CIMAMS), com sede no 
município de Montes Claros – MG, 
fundado em 14 de agosto de 2014, 
é constituído pela cooperação en-
tre 124 municípios, com objetivo 
precípuo de representação política 
e administrativa em prol da melho-
ria da gestão pública municipal. O 
Consórcio visa à cooperação mú-
tua entre seus partícipes, e destes 
com a União, Estado de Minas Ge-
rais e iniciativa público privada, na 
realização de interesses comuns e 
multifinalitário.

A Associação dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (AMAMS) solicitou à Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Social de Minas Gerais (SEDESE) 
uma solução para a demanda reprimida dos servi-
ços de média e alta complexidade na assistência 
social. A coordenadora do Departamento de Políti-
cas Sociais, Laila Tatiane Souza, fez o pleito durante 
o Encontro de Gestores Municipais de Assistência 
Social, que ocorreu nesta quinta-feira (12/12), no 
auditório da AMAMS, em Montes Claros, e contou 
com a participação de Carine Feitosa, gerente de 
projetos do Fundo Nacional de Assistência Social 
(FNAS) e Roberta Kelly Figueiredo, superintendente 
de Gestão do Fundo Estadual de Assistência Social 

(FEAS).
O evento foi um marco no encerramento das ati-

vidades do ano, com foco no fortalecimento da ges-
tão pública da assistência social nos municípios da 
região e capacitou gestores e técnicos sobre temas 
fundamentais, como gestão financeira no SUAS, ins-
trumentos de prestação de contas e as responsabi-
lidades no período de transição de governo. Carine 
Feitosa salientou a importância de encerramento de 
gestão na assistência social e a importância de dis-
cutir o índice mínimo para o setor nos municípios, 
onde alguns tem apenas o CNPJ.  A evento abordou 
aspectos práticos e estratégicos para auxiliar os mu-
nicípios na execução das políticas públicas de assis-

tência social, promovendo um espaço de troca de 
experiências e de aprendizado coletivo.

A parceria entre a SEDESE e a AMAMS reafirma o 
compromisso com a qualificação das gestões mu-
nicipais e encerra o ano de 2024 com uma ação 
estratégica, que visa fortalecer a política de assis-
tência social e proporcionar ferramentas essen-
ciais para enfrentar os desafios da transição de 
governo. Esse encontro faz parte da orientação 
técnica direcionada aos gestores municipais para 
que estejam preparados para a próxima gestão, 
encerrando o ano com um alinhamento claro e 
objetivo para o futuro da assistência social nos 
municípios.

INCENTIVO À PREVENÇÃO DE CALAMIDADES PÚBLICAS
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Sustentabilidade e 
crescimento no maior 
perímetro irrigado da 
América do Sul

Conab estima produção de 322,4 milhões 
de toneladas de grãos na safra 2024/25

Investimentos e Inovações Tornam 
Jaíba Referência na Agricultura 
Irrigada e na Geração de 
Empregos no Norte de Minas

Com crescimento de 9,8% na área destinada 
para o arroz, estimada em 1,77 milhão 
de hectares, o plantio da cultura também 
avança e já chega a 86,6%

GABRIELE SANTOS

O Projeto Jaíba, localizado no 
Norte de Minas Gerais, é o maior 
perímetro irrigado da América do 
Sul e o segundo maior do mundo 
em área contínua. Em entrevista 
exclusiva à Rede Gazeta Norte Mi-
neira, a engenheira agrônoma Fer-
nanda Saab, da Codevasf Minas, 
destacou a importância do projeto 
para a agricultura e a economia re-
gional.

Com 29 mil hectares de planta-
ções, o Jaíba gera anualmente 1,6 
milhão de toneladas de produtos 
agrícolas, como frutas, hortaliças, 
feijão, feno e cana-de-açúcar, crian-
do 32,8 mil postos de trabalho. A 
produção abastece tanto o mercado 
interno quanto o externo e é utiliza-
da na fabricação de etanol.

Investimentos para Expansão
Fernanda ressaltou os novos 

investimentos anunciados pelo go-

verno federal, através do Fundo de 
Desenvolvimento da Infraestrutura 
Regional Sustentável (FDIRS). A ini-
ciativa foi formalizada em evento na 
última terça-feira (10), com a assi-
natura de um contrato entre a Vinci 
Partners, administradora do fundo, 
e a Companhia de Desenvolvimen-
to dos Vales do São Francisco e do 
Parnaíba (Codevasf ). O contrato 
prevê estudos de modelagem eco-
nômica-financeira e a concessão 
das etapas 3 e 4 do projeto.

Segundo Marcelo Moreira, di-
retor-presidente da Codevasf, os 
investimentos transformarão Jaí-
ba em um modelo ainda maior de 
agricultura irrigada. “Com esses 
recursos, ampliaremos a área irri-
gada para mais de 60 mil hecta-
res, superando o Baixio do Irecê 
(BA) e consolidando Jaíba como o 
maior perímetro irrigado da Amé-
rica do Sul”, afirmou.

Agricultura Familiar e Fruti-

cultura em Destaque
O projeto beneficia diretamen-

te cerca de 2.150 agricultores que 
cultivam 23 tipos de frutas, incluin-
do banana, limão, manga, abacaxi 
e morango. “A infraestrutura de 
irrigação garante segurança hídri-
ca, aproveitando o clima quente 
e seco, que reduz a incidência de 
pragas, além dos solos férteis da re-
gião. Isso favorece a agricultura irri-
gada, especialmente a fruticultura”, 
explicou Fernanda Saab.

A Etapa 1 do projeto conta com 
1.828 lotes voltados à agricultura fa-
miliar, assistidos pela Emater e pelo 
Distrito de Irrigação, uma associa-
ção com mais de 30 anos de his-
tória. “O contrato com a Codevasf 
permite a manutenção da infraes-
trutura de uso comum, enquanto a 
distribuição de água é realizada em 
parceria com a Secretaria de Estado 
de Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa)”, detalhou Orlando, 
gerente do Distrito de Irrigação.

Impactos Sociais 
e Econômicos

As etapas implantadas do Projeto 
Jaíba abrangem 45 mil hectares, 
gerando emprego, renda e ex-
portações. Produtos como limão, 
banana, manga e cana-de-açúcar 
abastecem grandes centros urba-
nos do Brasil e mercados inter-
nacionais.

“O governo federal, por meio 
da Codevasf, tem dado suporte 
direto aos produtores, fortale-
cendo a agricultura familiar e 
toda a cadeia produtiva, o que 
gera riquezas para o Norte de 
Minas”, afirmou Fernanda.

Com os novos investimentos 
e o planejamento em andamen-
to, o Projeto Jaíba reafirma seu 
papel como modelo de desen-
volvimento agrícola sustentável 
e como motor econômico para o 
Norte de Minas Gerais.

Histórico e Evolução do 
Projeto

O Projeto Público de Irriga-
ção Jaíba teve início na década 
de 1950 com as primeiras ocu-
pações realizadas pelo Instituto 
Nacional de Irrigação e Coloniza-
ção (INIC). Porém, foi na década 
de 1960 que as potencialidades 
agrícolas da região começaram a 
ser mais estudadas. Os primeiros 
estudos identificaram uma área 
de 230 mil hectares com poten-
cial agropecuário, mas o projeto 
final foi delineado para 100 mil 
hectares, dividido em quatro eta-
pas. O projeto entrou em opera-
ção em 1980, com o assentamen-
to das primeiras famílias.

Atualmente, estão em operação 
a Etapa I e a Etapa II, sendo que a 
Etapa II pertence ao Estado de Mi-
nas Gerais.

Características da Produção

Em 2023, as três principais cultu-
ras ocuparam 48% da área cultivada 
e responderam por 60% do Valor 
Bruto da Produção (VBP) do pro-
jeto. A diversificação de culturas é 
uma característica importante, com 
cerca de 60 espécies cultivadas, 
entre grãos, hortaliças, sementes, 
espécies florestais e frutas. Banana, 
limão e manga se destacam, além de 
batata doce, mandioca e abóbora.

Apesar de flutuações no preço 
das culturas, a produção no Jaíba 
tem se mostrado resiliente. A análise 
do VBP entre 2016 e 2023 revelou 
variações nos preços das culturas, 
especialmente após a seca de 2017. 
Nos últimos dois anos, o VBP teve 
uma leve recuperação, impulsiona-
da principalmente pela banana e 
pelo limão.

Os principais sistemas de irriga-
ção utilizados são a microaspersão e 
a aspersão, garantindo uma utiliza-
ção eficiente dos recursos hídricos.

A estimativa para a safra 2024/25 
é de uma produção de 322,4 mi-
lhões de toneladas, o que represen-
ta um aumento de 8,2%, ou seja, 
24,5 milhões de toneladas superior 
ao volume obtido no ciclo 2023/24. 
Caso o resultado seja confirmado, 
esta será a maior safra registrada na 
série histórica da Companhia Nacio-
nal de Abastecimento (Conab). Já 
com relação à área, a expectativa é 
que sejam semeados 81,39 milhões 
de hectares na atual safra, somando 
todos os ciclos de produção, o que 
corresponde a uma adição de 1,45 
milhão de hectares em relação à 
temporada anterior. Os números 
constam no terceiro levantamento 

da safra de grãos divulgado pela 
Companhia, nesta quinta-feira (12).

“As chuvas ocorridas até o mo-
mento favorecem as lavouras nos 
principais estados produtores. Em 
alguns locais tivemos curtos perío-
dos de falta de chuva, mas não o su-
ficiente para influenciar na estimati-
va de um novo recorde na produção 
brasileira de grãos”, destaca o presi-
dente da Companhia, Edegar Pretto.

A semeadura da soja entra nos 
estágios finais e nesta semana o ín-
dice de plantio atingiu 94,1% dos 
47,37 milhões de hectares destina-
dos para a oleaginosa, como indica 
o Progresso de Safra publicado pela 
Companhia. O clima tem contribuí-

do para a implantação e o desenvol-
vimento da cultura em grande parte 
dos estados produtores. Em algu-
mas regiões do Mato Grosso do Sul, 
Paraná, Piauí, Tocantins e Maranhão 
foram registrados curtos períodos 
de falta de chuva. Ainda assim, as 
condições climáticas são favorá-
veis e é esperada uma produção 
de 166,21 milhões de toneladas, 
uma alta 12,5% em relação ao vo-
lume colhido em 2023/24.

Com crescimento de 9,8% na 
área destinada para o arroz, esti-
mada em 1,77 milhão de hectares, 
o plantio da cultura também avan-
ça e já chega a 86,6%. De acordo 
com o levantamento da Conab, é 

esperado um incremento de área 
tanto no cultivo do arroz de se-
queiro quanto sob irrigação. Com 
isso, a produção está estimada em 
torno de 12,1 milhões de tonela-
das do grão.

No caso do feijão, é esperado 
um crescimento de 1,7% na área, 
estimada em 2,9 milhões de hecta-
res.  O maior incremento na área 
é esperado no primeiro ciclo de 
plantio da leguminosa, podendo 
chegar a 907 mil hectares, e a se-
meadura já  atinge 60,5%. A pro-
dução total também deve crescer 
3,5% com expectativa de atingir 
volume em torno de 3,36 milhões 
de toneladas.

Para o milho, a previsão é de 
uma produção total de 119,63 mi-
lhões de toneladas, 3,4% acima da 
safra anterior. Apenas no primeiro 
ciclo do cereal, é esperada uma 
colheita de 22,61 milhões de to-
neladas. A semeadura da primeira 
safra do cereal já ultrapassa 70% 
da área e as condições climáticas, 
nas principais regiões produtoras, 
favorecem as lavouras. A Conab 
também prevê uma elevação de 
3% na área destinada ao cultivo de 
algodão, com o plantio chegando 
a aproximadamente 2 milhões de 
hectares, o que resulta em uma es-
timativa de produção de pluma em 
3,69 milhões de toneladas.

Já a colheita das lavouras de in-
verno da safra 2024 caminha para 
a sua finalização, com a conclusão 
prevista para meados deste mês. 
Para o trigo, principal produto 
cultivado, a estimativa é de uma 
colheita de 8,06 milhões de tone-
ladas, redução de 0,4% do resulta-
do obtido na safra anterior. Essa 
menor produção foi ocasionada, 
principalmente, pela redução de 
14,1% na área de plantio dos es-
tados da Região Sul, que represen-
tam 85,4% da área ocupada com 
trigo no país, aliada ao compor-
tamento climático desfavorável 
durante todo o ciclo da cultura no 
Paraná.

JAÍBA
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Sabores dos Gerais realiza oficinas gastronômicas com 
frutos do cerrado na 31ª Festa Nacional do Pequi 

Santa Casa recebe equipe técnica para diagnóstico do 
serviço de transplante de medula óssea

No dia 07/11, a 31ª Festa Na-
cional do Pequi recebeu a Cozi-
nha Show, comandada pela chefe 
Bernadete Guimarães, que apre-
sentou pratos inovadores e deli-
ciosos com produtos à base de 
pequi, semente de baru e outras 
especiarias do cerrado. “É uma 
honra a gente estar na cidade da 
gente e cozinhando para a gente 
da gente. A proposta dessa Tenda 
dos Sabores dos Gerais foi exata-
mente trazer a valorização da cul-
tura alimentar para o espaço com 
o pequi, o buriti, a semente de 
baru, a pimenta-de-macaco, tudo 
com fartura na região e que, às 
vezes, não é tão valorizado pela 
população. Quando eu vou em 
outras regiões e até no exterior 
para mostrar essa culinária, é um 
show de valorização. As pessoas 
ficam encantadas com os ingre-
dientes. Eu costumo dizer que 
Minas Gerais é outro país em 
questão de cultura ambiental”, 
explica a chefe. 

Bernadete Guimarães abriu 
a oficina com um prato especial 
que é a cara do norte-mineiro. 
“Hoje vamos colocar o cerrado e 
os gerais no prato com uma mis-
tura de arroz com pequi, carne 
de sol, costelinha suína, linguiça 
paio, andu, das coisas que o ge-
raizeiro gosta, as coisas que nós 
gostamos de comer e dos ingre-

dientes que nós temos.” 
Quem também dividiu sua ex-

periência nas oficinas foi Vicenti-
na Bispo de Almeida Costa, que 
é conhecida como a cientista do 
cerrado e, além de desenvolver 
produtos, ajuda na economia da 
região. “Tudo começou quando 
me aposentei do serviço público 
e resolvi inserir o meu arroz com 
pequi nos eventos da família. Eu 
via meu quintal cheio de frutos e 
queria aproveitar tudo. Fiz meus 
experimentos ali mesmo na co-
zinha e criei com o pequi a fa-
rinha, creme, barra de proteína, 
granola e essência. Hoje meus 
produtos são vendidos em várias 
partes do país e para o exterior. É 
um orgulho poder levar o nosso 
ouro do cerrado para o mundo.” 

Além dos visitantes, a oficina 
chamou a atenção do chefe e em-
presário Flávio Moraes Santos, 
que há seis anos trabalha com 
restaurantes em Montes Claros. 
“Sou montes-clarense e fiquei 
alguns anos fora, mas raízes nos 
trazem de volta. Amo gastrono-
mia e já fui aluno da chefe Berna-
dete Guimarães, que sempre nos 
inspira com seus pratos e jeito 
especial de preparar os alimen-
tos. Hoje tenho um buteco que 
mistura cultura e gastronomia 
para resgatar as memórias afe-
tivas de tira-gostos raiz que, na 

primeira mordida, te faz lembrar 
lá no quintal da vovó, 20 anos 
atrás, na beira do fogão de lenha. 
É bem a cara da nossa região.” 

Entre os pratos servidos em 
seu estabelecimento, o chefe 
destaca um de sua autoria que é 
o ceviche do sertão. “É um pra-
to feito de lagarto, angus de sol, 
marinado em limão, acrescido de 
cebola roxa, pimenta dedo-de-
-moça, lascas de pequi, um pou-
co de azeite para tirar a acidez”, 
descreve Flávio Moraes Santos. 

No domingo (09/11), foi a vez 
do “Panelaço do Solar - Pequi 
dos Geraes”, que já era espera-
do na programação culinária na 
tenda dos Sabores dos Gerais, 
reunindo aromas e sabores que 
traduzem o espírito da região. 
Foi servido o tradicional pequi 
cozido com farinha de mandioca 
e arroz, além de outros pratos 
para degustação dos visitantes. 

Bernadete Guimarães explica 
que “o encontro com os Guardi-
ões da Gastronomia dos Gerais 
reuniu donos de restaurantes, 
empresas de alimentação e afins 
para a adesão ao movimento que 
é tão importante para a cultura 
alimentar de Montes Claros.” 

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães, este-
ve presente na oficina e falou da 
importância do Projeto Pró-Pequi 

lançado pela Prefeitura Munici-
pal de Montes Claros em parceria 
com o Governo de Minas e o Ser-
viço Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (Sebrae), 
dando continuidade às oficinas 
promovidas pelos Guardiões do 
Cerrado. “A tenda dos Sabores 
dos Gerais vem fazer da Festa 
Nacional do Pequi mais do que 
um evento gastronômico; a festa 
é uma celebração da essência da 
região, que encontra no pequi 
uma referência cultural e afetiva. 
O fruto, típico do cerrado, tem 
um sabor marcante, sendo pre-
sença constante na culinária lo-
cal e representa a resistência do 
bioma e a luta pela preservação 
ambiental em uma região que en-
frenta desafios ecológicos.” 

Guilherme Guimarães acres-
centou que o Projeto Pró-Pequi 
terá prosseguimento em 2025 
com várias atividades que irão 
beneficiar diretamente a gastro-
nomia do cerrado, o comércio 
e o turismo de Montes Claros e 
região. “O objetivo é impactar na 
área socioambiental e econômica 
através da promoção da cultura 
gastronômica, por meio da valo-
rização dos produtos e frutos na-
tivos de Montes Claros e região.” 

Também presentes na ofici-
na, as secretárias Municipais de 
Cultura ( Júnia Velloso Rebello) e 

de Saúde (Dulce Pimenta), o ve-
reador Claudinho da Prefeitura, 
a Relações Institucionais do Nú-
cleo do Pequi e coordenadora do 
projeto Sabores do Gerais pela 
Prefeitura Municipal de Montes 
Claros, Sarah Alves de Melo Tei-
xeira, imprensa e convidados. 

“O Sebrae foi contratado pela 
prefeitura para melhorar essas 
receitas, para formar tanto 
os cozinheiros e métodos dos 
restaurantes, mas também as 
coz inheiras  da  rede munic i -
pal ,  para  que aprovei tem me-
lhor  os  produtos  e  para  que 
e les  se jam mais  bem acei tos 
pelas  cr ianças  na merenda 
escolar,  de ta l  f o r m a  q u e , 
a o  f i n a l ,  n ó s  t e r e m o s  u m 
g r a n d e  e v e n t o  e  também um 
grande l ivro de recei tas ,  com 
fotos  da  região associadas  às 
melhores  recei tas  produzi -
das  ao longo desse  processo, 
de ta l  forma que nós  tere -
mos um evento concret izado 
para  divulgar  todo o Norte 
de Minas  e  seus  produtos” , 
conclui  o  v ice -prefe i to  Gui -
lherme Guimarães . 

No espaço gastronômico, 
os  v is i tantes puderam apren-
der novas receitas, degustar e 
adquirir os produtos produzi-
dos na região nos três dias de 
festa que movimentaram tam-

bém o comércio regional. 
Núcleo do Pequi 

O Núcleo do Pequi esteve 
presente nas oficinas como 
apoio. O núcleo existe desde 
o ano de 2008, por meio do 
Plano Nacional da Sociobiodi-
versidade do Governo Fede-
ral, que promoveu a oficina 
de Planejamento Participativo 
da Cadeia Produtiva do Pequi 
no Norte de Minas Gerais, em 
Montes Claros-MG. Este even-
to resultou na construção par-
ticipativa de uma estratégia 
de melhoria para o Arranjo 
Produtivo Local (APL) do pe-
qui e outros frutos do cerra-
do, atuando em 16 municípios 
do Norte de Minas Gerais. 

O Núcleo apoia os empre-
endimentos associados com 
capacitações para melhorias e 
criação de novos produtos. De-
senvolve ações para gerencia-
mento da produção, aprovei-
tamento das safras e capital de 
giro através do Fundo Rotativo 
Solidário. Trabalha na formação 
de novas lideranças locais, arti-
cula a divulgação e prospecção 
de mercado dos produtos dos 
empreendimentos da rede. Valo-
riza os saberes e fazeres tradicio-
nais que mantêm o nosso cerra-
do ativo. (FABRÍCIA ANDRADE)

A Santa Casa Montes Cla-
ros recebeu nesta semana, a 
visita de uma equipe técnica 
com o objetivo de realizar um 
diagnóstico detalhado do ser-
viço de transplante de medula 
óssea oferecido pela institui-
ção. A análise incluiu a verifi-
cação dos processos internos, 
estrutura física da unidade e 
recursos humanos relaciona-
dos ao transplante. O diag-
nóstico foi realizado por uma 
equipe de cinco especialistas, 
incluindo quatro profissionais 
do Hospital Beneficência Por-
tuguesa: os médicos hemato-
logistas Dr. André Larrúbia e 
Dr. José Ulysses Amigo Filho, 
e as enfermeiras Elenilce Leite 
e Viviane Carlucci. Também 
integrou a equipe o Dr. André 
Luiz de Oliveira, represen-
tante do Ministério Público 
CGProj/SAES.

A iniciativa faz parte de 
um projeto desenvolvido 
pelo PROADI-SUS, que, após a 
conclusão do diagnóstico, ela-
borará um relatório a ser enca-
minhado à Santa Casa Montes 
Claros. Esse documento será 
a base para a criação e im-
plementação de um plano de 
ação, visando fortalecer ain-
da mais o serviço e atender à 
crescente demanda por trans-

plantes. 
Para o superintendente 

Maurício Sérgio Sousa e Silva 
a visita técnica e o diagnóstico 
promovidos pelo PROADI-SUS 
representam mais um passo 
na busca pela excelência nos 
serviços oferecidos pela Santa 
Casa Montes Claros. “O forta-
lecimento da infraestrutura, 
a capacitação contínua da 
equipe e a agilidade no aten-
dimento às demandas da po-
pulação são pilares essenciais 
para ampliar o acesso e os 
resultados do transplante de 
medula óssea na região. Com 
orgulho pelos avanços con-
quistados e entusiasmo pelo 
futuro, a Santa Casa reafirma 
seu compromisso com a saúde 
e a vida”, ressalta. 

Histórico e avanços 
no transplante de medula 

óssea
A Santa Casa Montes Cla-

ros foi credenciada para rea-
lizar transplantes de medula 
óssea em fevereiro de 2020, 
conforme portaria n° 183 do 
Diário Oficial da União. O pri-
meiro procedimento foi reali-
zado em 8 de janeiro de 2021, 
e, até a presente data, a insti-
tuição já soma 80 transplantes 
realizados, consolidando-se 

como referência no atendi-
mento a pacientes do norte 
de Minas.

Importância do procedi-
mento

O transplante de célu-
las-tronco hematopoiéticas 
(TCTH) autólogo, modalidade 
realizada na Santa Casa, é in-
dicado no tratamento de do-
enças neoplásicas quimios-
sensíveis. O procedimento 
envolve a administração de 
quimioterapia em altas do-
ses, seguida da reinfusão das 
células-tronco do próprio 
paciente. 

Essa abordagem é es-
sencial para tratar doenças 
anteriormente consideradas 
incuráveis e melhorar a so-
brevida de pacientes com 
prognósticos mais desafia-
dores. Sua realização em 
centros especializados e com 
pacientes em boas condições 
clínicas aumenta significativa-
mente as chances de sucesso 
do procedimento. Além do 
transplante de medula óssea, 
a Santa Casa Montes Claros 
também conta com os serviços 
de transplantes de rim, fígado, 
pâncreas, córnea, esclera e te-
cido musculoesquelético. (ANA 
PAULA PAIXÃO)

Montes Claros reforça a cultura alimentar regional e mostra os sabores do cerrado norte-mineiro
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Conheça os contemplados

Montes Claros Shopping recebe a Exposição 
“Contos de Natal” da Fundação Sara

Copasa amplia tarifa social e inclui famílias que 
recebem o Benefício da Prestação Continuada

A Prefeitura de Montes Claros, por meio 
da Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável (SEMMA) e 
do Conselho Municipal de Defesa e Con-
servação do Meio Ambiente (CODEMA), 
realizará nesta quinta-feira, 19, a solenida-
de de entrega do Prêmio Mérito Ambiental 
Professor Ivo das Chagas, edição 2024, no 
auditório do CREA (avenida Norival Gui-
lherme Vieira, 70 - Ibituruna).

O Prêmio Mérito Ambiental Professor 
Ivo das Chagas reforça o compromisso do 
Município com o desenvolvimento susten-
tável e incentiva práticas ambientais res-
ponsáveis em Montes Claros.

A solenidade será uma celebração dos 
esforços dedicados à proteção da nature-
za, com o objetivo de inspirar a sociedade 
a adotar atitudes conscientes em relação 
ao meio ambiente.

Confira os premiados da edição 
2024:

Categoria Indústria: Alpargatas/Institu-
to Alpargatas

Categoria Comércio: Lax Ambiental
Categoria Sociedade Civil Organizada/

ONG: INPEV - Instituto Nacional de Pro-
cessamento de Embalagens Vazias / Montes 
Claros

Categoria Instituição de Ensino: Siste-
ma FAEMG SENAR

Categoria Imprensa: André Senna
Categoria Produtor Rural: Jerônima So-

ares Oliveira
Categoria Cidadão/Ambientalista: Aneli-

za de Almeida M. Melo
Categoria Órgão Público: Parque Esta-

dual da Lapa Grande Paulinho Ribeiro
Categoria Honra ao Mérito CODEMA: 

Braulino Caetano dos Santos
A premiação reafirma a importância de 

reconhecer iniciativas que promovem a 
conservação ambiental e fortalecem a rela-
ção da comunidade com a sustentabilida-
de. (ANDRÉ SENNA)

Até o dia 17 de dezembro, o Mon-
tes Claros Shopping será o cenário 
da emocionante Exposição “Contos 
de Natal”, realizada pela Fundação 
Sara. Localizada no corredor da loja 
Vivara, a mostra apresenta relatos re-
ais e tocantes de crianças com câncer 
atendidas pela instituição, celebran-
do a força, a superação e o espírito 
natalino.

Ao abrir as portas para essa ini-
ciativa, o Montes Claros Shopping 
reforça seu compromisso de ser mais 
do que um espaço de compras — um 
local onde histórias de esperança e 
solidariedade ganham vida e emocio-
nam a todos.

Entre os relatos, destaca-se a ins-
piradora história de Thaenne Raissa 
de Oliveira, diagnosticada aos 4 anos 
com Neuroblastoma. Após vencer 
o câncer uma vez, ela enfrenta um 
novo desafio em 2024, sempre acom-
panhada pelo apoio incondicional 
da Fundação Sara. Thaenne, com sua 
alegria contagiante, nos lembra que, 
mesmo diante de adversidades, é 
possível manter a esperança viva.

A Gerente de Assistência Social 
da Fundação Sara, Sandra Vanelle, 
ressalta: “Esta exposição é uma opor-

tunidade de compartilhar as vivên-
cias e sonhos das nossas crianças, 
que enfrentam desafios diários com 
coragem e determinação. Mostrar 
suas histórias reforça a importância 
do apoio coletivo para que elas pos-
sam seguir em busca de um futuro 
melhor.”

O Montes Claros Shopping convi-
da toda a comunidade a visitar a Ex-
posição “Contos de Natal” e se deixar 
tocar por essas histórias de coragem. 
O público também pode participar 
ativamente dessa corrente de solida-
riedade doando Leite em Pó Integral 
ou Leite em Pó Zero Lactose no local 
da Exposição ou contribuindo pelo 
site da Fundação Sara (fundacaosara.
org.br/natal).

“Receber a Exposição ‘Contos de 
Natal’ é um privilégio para o Montes 
Claros Shopping. Nosso espaço é 
mais do que um ponto de encon-
tro para compras e lazer; é um local 
onde histórias de superação ganham 
voz e inspiram a comunidade. Neste 
Natal, queremos convidar nossos 
visitantes a viverem momentos de 
reflexão e solidariedade, contribuin-
do para fazer a diferença na vida 
de crianças que enfrentam desafios 

com tanta coragem,” destaca Marília 
Viscondi, gerente de marketing do 
Montes Claros Shopping.

Sobre o Montes Claros Shopping
Referência em compras e entrete-

nimento, o Montes Claros Shopping 
completou 26 anos em 2023 e se 
consolida como um dos mais com-
pletos e modernos das regiões Norte 
de Minas Gerais e Sul da Bahia.

Com localização privilegiada, 
conta com 1514 vagas de estaciona-
mento, 15 lojas âncoras, 8 megalojas, 
145 lojas, 5 restaurantes, 12 opera-
ções na praça de alimentação, 1 ho-
tel, distribuídos numa área de 45.976 
m² de Área Bruta Locável e com um 
fluxo médio de 600.000 consumi-
dores/mês.  Além disso, o shopping 
conta com diversas opções em servi-
ços, como a UAI (Unidade de Atendi-
mento Integrado), academia, serviço 
de saúde que oferece consultas mé-
dicas e exames laboratoriais, lotérica, 
agências bancárias, clínica odonto-
lógica e sala de vacina da Secretaria 
Municipal de Saúde. O empreendi-
mento oferece ainda variadas opções 
de lazer e entretenimento com cinco 
salas de cinema, pista de kart outdo-

or e operações de lazer infantil.

Sobre a ALLOS
Somos a mais inovadora platafor-

ma de experiências, entretenimento, 
serviços, lifestyle e compras do Bra-
sil. Nosso portfólio tem 58 shoppings 
próprios e administrados - referência 
em todas as regiões do país, hubs 
de soluções para as cidades e des-
tinos de convivência e experiência 
fígital. Somos ainda um grande es-
paço de oportunidades para os em-
preendedores de varejo e serviços. 
Continuaremos trabalhando com o 
compromisso de servir e encantar 
nossos consumidores e parceiros to-
dos os dias, promovendo momentos 
que encantam e transformam. Nossa 
nova companhia integra o Mercado 
Novo da Bovespa, com mais alto 
nível de Governança Corporativa, e 
possui iniciativas com certificações 
internacionalmente reconhecidas, 
como o Índice de Sustentabilidade 
(ISE) da B3 e melhor avaliação do 
setor no Carbon Disclosure Project 
(CDP), além da adesão ao Pacto Glo-
bal da ONU. A empresa também foi 
reconhecida com o selo I-Diversa 
(B3) e o selo ouro GHG Protocol.

A Companhia de Saneamento de Mi-
nas Gerais (Copasa) vai ampliar o benefí-
cio da tarifa social, com a redução de até 
50% no valor da tarifa da conta de água e 
esgoto, para famílias que recebem o Be-
nefício da Prestação Continuada (BPC), 
que recebem um salário mínimo men-
sal, pago pelo INSS, que possuem um 
dos seus membros PcD (Pessoa com 
Deficiência) ou idosos maiores de 65 
anos sem outra forma de renda, e com 
renda per capita igual ou inferior a 1/4 
do salário mínimo.

Atualmente, a tarifa social é conce-
dida para aproximadamente 630 mil 
famílias inscritas no Cadastro Único 
de Programas Sociais do Governo Fe-
deral (CadÚnico) em todo o estado, 
com renda mensal de até meio salário 
mínimo por pessoa, e que residiam em 
imóvel residencial . Com a ampliação, 
a perspectiva é que o número de bene-
ficiados aumente em cerca de 15 mil 
novas famílias.

O benefício não é válido para todos 
os aposentados, pois é necessário estar 
enquadrado nas regras do BPC e com 
o cadastro atualizado no CadÚnico. 

Para não perder o benefício, o cadastro 
deve ser atualizado no CRAS (Centro 
de Referência da Assistência Social) 
dos municípios a cada dois anos.

Como fazer um novo cadastro para 
tarifa social

Para receber o benefício da tarifa so-
cial, o cliente deve procurar o Centro de 
Referência da Assistência Social (CRAS) 
do município para se inscrever ou atu-
alizar o cadastro no CadÚnico, e assim 
obter o documento chamado “Folha 
Resumo”. Se o cliente já recebe o BPC, 
ele deve separar também o seu cartão de 
beneficiário ou extrato de recebimento 
do benefício.

Em seguida, é necessário entrar em 
contato com a Copasa, por meio de um 
dos canais de relacionamento com o 
cliente e, além da “Folha Resumo” ou 
comprovante do BPC, apresentar o CPF, 
RG e a conta atual do imóvel a ser ca-
dastrado no programa. Depois disso, é só 
aguardar a análise da documentação no 
prazo informado no atendimento. Estan-
do tudo certo, o benefício do desconto já 
será concedido na próxima conta.

A solicitação de inclusão na tarifa 
social poderá ser feita por meio de um 
dos canais digitais de atendimento, no 
WeChat (pelo site da Copasa) ou no 
WhatsApp: (31) 99770-7000. Em ambos, 
o funcionamento é de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 18h, e sábados, domin-
gos e feriados (exceto nacionais) de 8h 
às 12h. O atendimento também pode ser 
presnecial nas agências de atendimento, 
de segunda a sexta-feira.

O benefício da tarifa social da Copasa 
está em conformidade com a Resolução 
Normativa n° 199, da Agência Regulado-
ra de Abastecimento de Água e de Esgo-
tamento Sanitário do Estado de Minas 
Gerais (Arsae-MG). A redução no valor 
da tarifa é calculada de acordo com o 
consumo de cada família, ou seja, quanto 
menor for o consumo de água do imóvel, 
maior será o desconto.

O benefício é uma das ações de res-
ponsabilidade social da companhia, e 
está alinhado aos Objetivos do Desen-
volvimento Sustentável (ODS), com foco 
principal no ODS n° 06, que trata da dis-
ponibilização de água potável e de esgo-
tamento sanitário.

PRÊMIO MÉRITO AMBIENTAL 2024

Histórias emocionantes de crianças com câncer inspiram solidariedade e esperança neste Natal
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Minas Gerais se destaca com US$ 38,6 
bilhões em exportações até novembro

Minas Gerais tem redução de roubos e feminicídios

Os resultados de Minas Gerais 
nas relações comerciais com o mer-
cado internacional em 2024 seguem 
com números positivos. De janeiro 
a novembro, as exportações minei-
ras somaram US$ 38,6 bilhões, um 
aumento de 5,2% em comparação 
aos onze meses do ano passado.

No último mês, o estado tam-
bém manteve o bom desempenho 
e por consequência sua posição 
como segundo maior exportador 
do país, responsável por 11,9% dos 
embarques, atrás apenas de São 
Paulo (20%).

No acumulado do ano, as im-
portações mineiras totalizaram US$ 
15,6 bilhões, 8,7% maior frente a 
igual período de 2023. Com isso, o 
estado contabilizou até novembro 
um superávit na balança comercial 
de US$ 23 bilhões, o segundo me-
lhor resultado nacional.

O desempenho da balança re-
presenta um avanço de 3% ante o 
mesmo período de 2023 e compõe 
os dados divulgados pela Secretaria 
de Comércio Exterior do Ministério 
do Desenvolvimento, Indústria, Co-

mércio e Serviços (Secex/Mdic).
O secretário de Estado de De-

senvolvimento Econômico, Fernan-
do Passalio, destaca a efetivi-
dade das ações que vêm sendo 
realizadas pelo Governo de Mi-
nas para promover o estado no 
mercado internacional.

“Além das políticas públicas 
de comércio exterior, que in-
centivam o crescimento de ex-
portações de alto valor agrega-
do e qualificam os empresários 
mineiros para os desafios do 
comércio internacional, temos 
realizado missões comerciais 
e ações de integração com o 
mercado externo, para ampliar 
a presença dos produtos mineiros 
também fora do Brasil”, explica Fer-
nando Passalio.

Fluxo comercial
Em valores absolutos, Minas 

Gerais é o estado com o maior cres-
cimento nos embarques em 2024, 
com alta de US$ 1,9 bilhão em re-
lação ao mesmo período do ano 
anterior.

Considerando todo o fluxo co-
mercial, isto é, a soma das opera-
ções de importação e exportação, 
Minas Gerais registrou US$ 54,1 
bilhões nos onze primeiros meses 
de 2024, o terceiro maior resultado 
do país. O montante representa 
avanço de 6,2% (+US$ 3,2 bi-
lhões), colocando o estado com 
o quinto maior incremento na-
cional em termos absolutos.

Principais destinos
Entre janeiro e novembro 

deste ano, as exportações mi-
neiras alcançaram 190 países, 
sendo os principais comprado-
res: China (37,3%), Estados Unidos 
(10,6%), Alemanha (3,9%), Argen-
tina (3,6%) e Países Baixos (3,3%).

Além disso, no mesmo período, 
o estado aumentou seus envios para 
alguns parceiros internacionais. 
Com um crescimento absoluto de 
US$ 778,6 milhões, as exportações 
para os Estados Unidos subiram 
23,5%; seguidas das direcionadas 
para a Alemanha (com crescimento 
de US$ 433,8 milhões e aumento de 

40,2%); Bélgica (alta de US$ 398,7 
milhões e 92,9%); Indonésia (US$ 
148,6 milhões e 51,4%); e Canadá 
(US$ 143,3 milhões e 16,9%).

Nos onze primeiros meses de 
2024, os principais produtos em-
barcados foram: minério de ferro 
(30,2%), café (18,5%), soja (7,6%), 
açúcares (5,6%) e ferroligas (5,3%).

Outros destaques entre pro-
dutos dos quais Minas Gerais foi 
o maior exportador brasileiro no 
período foram: silícios, oxigênio 
e gases raros (US$ 302,4 milhões), 
artigos e aparelhos ortopédicos 
(US$ 104,9 milhões) e pedras pre-
ciosas (US$ 92,4 milhões).

Importações
Minas representa 6,4% das im-

portações nacionais. No acumu-
lado do ano, o estado comprou 
produtos de 155 países. Com 
26,3% de origem das importações 
mineiras, a China se manteve como 
principal parceira comercial do 
estado, acompanhada dos Estados 
Unidos (11,5%), Argentina (9,2%), 
Alemanha (5,4%) e Itália (4,9%).

As estratégias do Governo de Mi-
nas e das Forças de Segurança no 
combate à criminalidade resultaram 
na queda do número de roubos em 
todo o Estado, incluindo o de rou-
bos de celulares. Os dados foram 
apresentados em entrevista coletiva 
nesta quinta-feira (11/12), em Belo 
Horizonte.

O acumulado de janeiro a no-
vembro de 2024 aponta para uma 
redução de 6,2% nos registros de 
roubo em geral, em Minas, na com-
paração com o mesmo período do 
ano passado. Isso significa pelo 
menos 2,7 mil ocorrências a menos 
(19.817/17.054)

O roubo de celular segue a mes-
ma linha e caiu 9,4% em Minas e, 
também, na capital (5,7%). A mo-
dalidade de roubar o pedestre, que 
poderia, por exemplo, estar vol-
tando do trabalho ou no ponto de 
ônibus, também diminuiu 10,5%. 
Assim como a subtração de bens de 
quem anda de coletivo, que é um 
destaque, aliás, porque alcança a 
redução de 19,3%.

O roubo de cargas, no estado 
que tem a maior malha viária do 
país, chegou a 22,2%. O detalha-
mento está disponível no site da 
Secretaria de Estado de Justiça e 
Segurança Pública (Sejusp).

“Minas Gerais tem se destacado 
no cenário nacional, principalmen-
te quando falamos de crimes contra 
o patrimônio. Esse tipo de crime, 
especialmente o roubo, o furto, 
tem uma relação muito direta com 
a sensação de segurança e, por isso, 
avaliamos esse marco como muito 
positivo”, destacou o secretário de 
Estado de Justiça e Segurança Públi-
ca, Rogério Greco.

Vale lembrar que os resultados 
de 2024 seguem a tendência, uma 
vez que 2023 registrou o menor 
número de roubos dos últimos 12 
anos. O resultado do ano passado 
(quase 20 mil ocorrências) é quase 
sete vezes menor que o encontrado 
no pico da série histórica, em 2016 
(cerca de 132 mil ocorrências).

No balanço, a redução das víti-
mas de feminicídio em 2024 tam-
bém é avaliada como um importan-
te passo na defesa das mineiras. A 
queda foi de 22,8% (153/118), na 
avaliação de janeiro a outubro de 
2023 com 2024.

Maior alcance e presença

Em 2024, o Emergência MG, que 
é um serviço de acionamento das 
Forças de Segurança do estado via 
internet, cresceu e ganhou corpo, 
chegando a 7 milhões de mineiros. 
Foram cinco expansões ao longo 
do ano, alcançando, agora, 107 ci-
dades.

Até o final do ano passado, o 
serviço funcionava como um piloto 
apenas em Lagoa Santa. O projeto, 
que é pioneiro no país, funciona 
de forma integrada e permite que 
o 190 (Polícia Militar), 197 (Polícia 
Civil) e 193 (Corpo de Bombeiros 
Militar) sejam alcançados de forma 
on-line. 

A presença da Polícia Militar de 
Minas Gerais (PMMG) foi ampliada. 
Ao longo do ano, foram formados 
cerca de 3 mil novos militares, que 
reforçaram o policiamento em to-
das as regiões.

Mais 1,34 mil novas viaturas 
passaram a circular para a proteção 
dos mineiros. Em mais de R$ 500 
milhões de investimentos, é desta-
que a aquisição de mais de 8,2 mil 
coletes para a corporação, além de 
um caminhão para o transporte de 
combustíveis.

O Corpo de Bombeiros Militar 
de Minas Gerais (CBMMG) expan-
diu seu atendimento com a instala-
ção de três pelotões nos municípios 
de Campo Belo, João Monlevade e 
Itaobim. Também foram criadas bri-
gadas em Conselheiro Pena e Parai-
sópolis.

A cidade de Bom Despacho tam-
bém ampliou sua capacidade com a 
elevação do Posto Avançado e, até o 
final deste ano, Carandaí deve rece-
ber uma brigada municipal.

Para corroborar esta expansão, 
o Governo de Minas anunciou 329 
vagas de concurso para recomposi-
ção e ampliação do efetivo do CB-
MMG. Foram disponibilizadas 21 
vagas para o Curso de Formação 
de Oficiais, cinco para o Quadro de 
Oficiais da Saúde e 303 vagas para 
o Curso de Formação de Soldados.

Prisões e tráfico de drogas

Em 2024, a Polícia Civil de Minas 
Gerais (PCMG) trabalhou com foco 
na repressão qualificada a organiza-
ções criminosas no estado - sobre-

tudo no combate ao tráfico de dro-
gas e crimes correlatos. Apenas por 
tráfico de drogas, 19,4 mil pessoas 
foram indiciadas em procedimen-
tos instaurados pela PCMG.

Um montante superior a 461 mil 
procedimentos investigativos de 
diferentes naturezas foi concluído 
pela Polícia Civil – cerca de 29,3 mil 
somente relacionados ao tráfico de 
drogas.

A Polícia Militar também man-
teve um combate sistemático à cri-
minalidade no estado, incluindo o 
tráfico de drogas, por meio de uma 
série de ações estratégicas – que 
envolvem serviço de inteligência e 
operações preventivas e repressivas 
pontuais e qualificadas.

Essas operações, realizadas pe-
las unidades da corporação e por 
meio de ações conjuntas com ou-
tras agências e órgãos do Executivo 
mineiro, resultaram na prisão/apre-
ensão de cerca de 237 mil pessoas, 
sendo que cerca de 25,5 mil delas 
eram foragidas. Também foram 
apreendidas mais de mais de 70 to-
neladas de drogas e retiradas mais 
de 7 mil armas de fogo e simulacros 
de circulação.

Exatas 50 operações integradas 
e coordenadas pela Sejusp também 
foram realizadas em 2024, com fo-
cos diversos que vão de violência 
contra a criança, mulher e, até mes-
mo, furto de água e fios de cobre. 
Nessas ações, cerca de 2,8 mil pes-
soas foram presas.

Violência contra a mulher

A Polícia Civil de Minas já indi-
ciou quase 27,7 mil pessoas pela 
prática de crimes de violência con-
tra a mulher no período de janeiro 
a novembro de 2024.  Já visando à 
proteção das vítimas, foram formali-
zados 58,2 mil pedidos de medidas 
protetivas à Justiça, o que represen-
ta uma média de 5,3 mil mil solici-
tações por mês. 

“Temos fortalecido as delegacias 
de atendimento à mulher, com in-
vestimentos tanto em infraestrutu-
ra, logística, quadro de pessoal e 
definição de procedimentos opera-
cionais padrão para que a gente te-
nha tanto o acolhimento da mulher 
quanto maior celeridade nos pro-
cedimentos de polícia judiciária”, 
salientou a chefe da Polícia Civil, 

delegada-geral Letícia Gamboge.

Estelionato virtual e tecnologia

A Polícia Militar desenvolveu 
a megacampanha Se deu dúvida, 
é golpe!, com mais de quatro mil 
ações de publicidade e propaganda 
e 147 presos.

“Essa ação surte impactos, já 
que, fruto dessa campanha, houve 
uma queda na ordem de 14% nos 
dados de estelionato virtual em Mi-
nas Gerais”, salientou o comandan-
te-geral da Corporação, coronel 
Carlos Frederico Otoni Garcia.

É destaque, ainda, a integra-
ção de sistemas tecnológicos com 

o serviço operacional, como o 
Sistema Helios que, a partir de 
câmeras instaladas em pontos 
estratégicos de Minas, realiza 
a leitura automática de placas, 
contribuindo para a localização 
e apreensão de veículos com 
restrições ou furtados e/ou rou-
bados.

Estado se manteve como o segundo maior exportador do país em novembro, sendo responsável por 
11,9% dos embarques brasileiros

Balanço de 2024 das Forças de Segurança aponta para a detenção de quase 240 mil pessoas e 
apreensão de 70 toneladas de drogas

ANO MARCADO POR AUMENTO DA PRESENÇA POLICIAL 
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Grupo Vision assumirá festas da 
Phormar após investigações de desvios 
de fundos de formatura

Pescador é preso e autuado em R$ 43 mil 
após pescar surubim de um metro durante a 
piracema, em Januária

Operação Efialtes é deflagrada para desarticular 
esquema criminoso envolvendo policiais civis em 
Montes Claros

Em uma coletiva de imprensa 
realizada nesta quarta-feira (11), o 
delegado Samuel Neri apresentou 
atualizações sobre as investigações 
envolvendo a Phormar Formaturas 
e Eventos Ltda, de Juiz de Fora, 
que vem sendo alvo de investiga-
ções por possíveis fraudes finan-
ceiras e desvio de dinheiro.

Até o momento, o delegado 
não revelou o montante exato, 
mas a empresa está sendo inves-
tigada na Polícia Civil e no Minis-
tério Público de Minas Gerais por 
suspeita de ter desviado em média 

R$ 22 milhões em 145 fundos de 
formatura de colégios e faculdades 
de Juiz de Fora (MG) e de cidades 
do Rio de Janeiro. Esta cifra já ha-
via sido apontada anteriormente 
em apurações conduzidas pelo 
Acessa. Cerca de 150 contratos 
foram apreendidos e estão sendo 
analisados junto com computa-
dores pessoais e corporativos da 
empresa. A investigação agora foca 
em determinar a responsabilidade 
da Phormar, que há 28 anos atua 
no mercado, além de verificar a 
existência de dolo na gestão finan-

ceira, o que será confirmado por 
meio de uma perícia contábil.

“Ainda é cedo para afirmar que 
houve estelionato. Precisamos ava-
liar muitos documentos e realizar 
uma perícia detalhada. Se ficar cla-
ro que houve dolo, o responsável 
terá que responder por isso”, des-
tacou o delegado Samuel Neri.

Durante a coletiva, também foi 
anunciado que o Grupo Vision, 
membro da Associação Brasileira 
de Empresas de Formatura (Abe-
form) e com sede em Montes Cla-
ros, assumirá a gestão dos eventos 

que estavam programados pela 
Phormar, bem como as dívidas 
acumuladas. O grupo se compro-
mete a garantir a continuidade dos 
eventos e a minimizar o impacto 
sobre os formandos que contavam 
com os serviços da empresa inves-
tigada.

Veja abaixo a nota da Vision:

“É com grande respeito e pro-
fissionalismo que nos dirigimos a 
vocês para informar que o Grupo 
Vision Montes Claros, assumirá, a 

partir desta data, a gestão finan-
ceira e administrativa da empresa 
Phormar.

Iniciaremos uma auditoria na 
documentação e nas tratativas com 
fornecedores, clientes e colabora-
dores, a fim de garantir a realização 
de todos os eventos previstos e a 
honradez de todos os compromis-
sos assumidos. Resumidamente, 
isso significa que:

1. Assumiremos a gestão finan-
ceira e administrativa da Phormar. 
Todos os aspectos relacionados à 
organização e andamento dos con-

tratados firmados com a Phormar 
passarão a ser geridos por nossa 
equipe.

2. Cumpriremos os contratos 
existentes. Respeitaremos integral-
mente os termos e condições dos 
contratos com a Phormar, garantin-
do que os eventos sejam realizados 
conforme planejado.”

O Grupo Vision reforçou que 
buscará garantir a realização de to-
dos os eventos planejados, assegu-
rando a continuidade dos compro-
missos firmados com os formandos 
e colaboradores da Phormar.

A Polícia Militar de Meio Am-
biente prendeu um pescador, de 
56 anos, após o mesmo ser flagrado 
pescando com redes um surubim 
de um metro de comprimento no 
Rio São Francisco durante o perío-
do da Piracema, em Januária, nessa 
terça-feira (10).

De acordo com informações dos 
policiais, a equipe realizava uma 

operação de combate à pesca ilegal, 
quando surpreendeu o homem que 
estava de barco, pescando no Rio 
São Francisco.

Período da piracema

A PM do Meio Ambiente pren-
deu o pescador porque durante o 
período da piracema, que ocorre 

de 1° de novembro a 28 de feve-
reiro de 2025, fica proibido a pesca 
de espécies que são nativas, além 
do uso de apetrechos como redes 
e tarrafas.

Com o homem, foram encontra-
dos o surubim, com aproximada-
mente 10 quilos, o barco, o motor 
e redes de pesca que estavam guar-
dadas na casa dele, localizada às 

margens do Rio São Francisco. Os 
materiais foram apreendidos.

Multa de mais de R$ 43 mil

Durante a fiscalização, o ho-
mem disse aos policiais que traba-
lha como pescador profissional e 
apresentou a Licença de Pescador 
e Pescadora Profissional, compro-

vando a atividade.
Mesmo comprovando ser pes-

cador profissional, como infringiu 
a lei, o homem foi preso e enca-
minhado, junto ao material apre-
endido, à delegacia de Polícia Civil 
de Januária para prestar esclares-
cimentos. Ele também foi autuado 
em mais de R$ 43 mil pelo crime 
ambiental cometido.

O boletim registrado pela Po-
lícia Militar de Meio Ambiente 
também será encaminhado ao 
Ministério da Agricultura, Ministé-
rio do Trabalho, Procuradoria da 
República, Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG) e Instituto 
Estadual de Florestas (IEF) para 
seguir com as penalidades referen-
tes aos atos.

A operação Efialtes foi deflagrada 
pelo Ministério Público do Estado de 
Minas Gerais (MPMG), por meio do 
Grupo de Atuação Especial de Com-
bate ao Crime Organizado (GAECO 
– Regional de Montes Claros), em 
apoio à 1ª Promotoria de Justiça de 
Montes Claros/MG, e em conjunto 
com a Corregedoria Geral de Polícia 
Civil de Minas Gerais (PCMG), na 
manhã desta quinta-feira (12) para 
desarticular um esquema criminoso 
que envolve agentes públicos em 
Montes Claros.

INVESTIGAÇÕES

De acordo com as autoridades, 
as investigações começaram a partir 
de provas da “operação Provérbios, 
13:11” que em dezembro do ano 
passado desarticulou organizações 

criminosas que praticavam lavagem 
de dinheiro através de agiotagem, 
falsidade documental e exploração 
ilícita de jogos de azar.

Durante as investigações, foi des-
coberto o envolvimento de policiais 
civis com as organizações criminosas. 
Os agentes, valendo-se de suas fun-
ções públicas, recebiam vantagens 
e recursos de forma indevida, em 
troca, garantiam a continuidade e o 
sucesso dos crimes. Dentre as práti-
cas ilícitas cometidas pelos policiais 
civis, estavam:

Repasse de informações sigilosas 
e de inteligência em benefício das 
agremiações criminosas;

Divulgação de informações sobre 
operações policiais para os líderes 
das organizações criminosas, de 
modo a protegê-los de intervenções 
e abordagens policiais;

Pressão e afastamento de con-
correntes na exploração de jogos de 
azar, mediante utilização das estrutu-
ras dos órgãos do sistema de justiça 
criminal, por determinação dos líde-
res das organizações criminosas;

Prática, em conjunto com os lí-
deres das ORCRIM, de agiotagem e 
lavagem de dinheiro;

Mandados cumpridos
Durante a apuração, foi desco-

berto, ainda, indícios da prática dos 
crimes de corrupção ativa e passiva, 
prevaricação, violação de sigilo fun-
cional e lavagem de dinheiro, através 
de organização criminosa.

Ao todo, foram cumpridos sete 
mandados de busca e apreensão em 
residências e locais de trabalho dos 
agentes envolvidos, na cidade de 
Montes Claros. Sendo determinado 
o afastamento do cargo, proibição de 

acesso e frequência a prédios da Po-
lícia Civil; suspensão de senhas e de 
qualquer forma de acesso à bancos 
de dados próprios das forças de 
segurança pública; suspensão do 
porte ou a posse de arma de fogo 
funcional e de uso privado.

Além disso, foram bloqueados, 
também, bens (móveis e imóveis) 
e valores,e realizada a apreensão 
de um veículo utilizado por um 
dos investigados.

SEGREDO DE JUSTIÇA

A ação contou com a particici-
pação de seis promotores de justi-
ça, dois servidores do MPMG, e 32 
policiais civis, sendo oito delega-
dos de polícia, 19 investigadores 
e cinco escrivães. As investigações 
continuam e o processo corre em 

segredo de justiça.
A operação deflagrada e medi-

das tomadas contou com o apoio 
também da Corregedoria Geral de 
Polícia de Minas Gerais. O Minis-

tério Público de Minas Gerais ressalta 
a confiança na instituição da Polícia 
Civil de Minas Gerais e, por conse-
guinte, em seus honrados e íntegros 
servidores.
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Financinhas nas Escolas atende mais 
de 1.700 crianças em nove municípios

Queijo Minas Artesanal: Patrimônio da 
humanidade e orgulho de Minas Gerais

1º Festival de gastronomia e arte é sucesso 
de público com pratos inéditos e autorais

Programa fomenta o aprendizado sobre finanças desde cedo, com atividades que envolvem alunos, 
professores e a família

A educação financeira nas es-
colas é fundamental para capacitar 
crianças e adolescentes a tomarem 
decisões conscientes sobre o uso 
do dinheiro. Nesse contexto, o pro-
grama Financinhas nas Escolas, de-
senvolvido na região pela Fundação 
Credinor, braço social do Sicoob 
Credinor, tem se destacado ao levar 
ensinamentos sobre finanças de for-
ma lúdica e interativa.

Com o objetivo de promover o 
planejamento financeiro e o consu-
mo responsável desde cedo, o pro-
grama contribui diretamente para a 
formação de cidadãos mais prepara-
dos para os desafios econômicos do 
futuro. Somente neste ano de 2024, 
cerca de 1.700 crianças foram aten-

didas em nove cidades que contam 
com agências da cooperativa: Au-
gusto de Lima, Bocaiuva, Brasília 
de Minas, Buenópolis, Coração de 
Jesus, Itacambira, Juramento, Lagoa 
dos Patos e Mirabela.

Em Itacambira, a implementa-
ção do programa se desdobrou em 
um projeto que envolveu toda a 
comunidade escolar, com a parti-
cipação ativa de alunos e professo-
res. A Escola Municipal Santo An-
tônio criou o título de Rei e Rainha 
Financinhas. Aqueles que mais se 
destacaram nas vendas de cotas 
conquistaram o título, o que pro-
moveu uma competição saudável e 
motivadora entre as crianças.

O dinheiro arrecadado com as 

vendas, pouco mais de R$4.500, 
foi utilizado para a realização 
de uma festa de fim de ano para 
os alunos. Ao todo, mais de 160 
crianças participaram do projeto, 
que proporcionou aprendizado e 
conscientização sobre educação fi-
nanceira, como destaca a professo-
ra da instituição de ensino, Heloísa 
do Espírito Santo.

“O Finacinhas nos permitiu 
trabalhar a questão do dinheiro 
com as crianças de uma forma di-
ferente. Foi nítido o impacto do 
programa na vida deles e o quanto 
isso reflete na família, pois muitos 
levam os ensinamentos do progra-
ma para dentro de casa. Agradeço 
à cooperativa pelo apoio e dire-

cionamentos, e espero seguirmos 
juntos no próximo ano”, ressalta.

FINANCINHAS EM NÚMEROS

Em 2023, o programa atendeu 
cinco municípios, e em 2024 esse 
número aumentou para nove. A 
capacitação de professores tam-
bém foi um dos destaques desse 
crescimento, passando de 84 pro-
fissionais formados em 2023 para 
139 em 2024. Esse aumento reflete 
o objetivo da Credinor de ampliar 
o alcance do programa e capacitar 
ainda mais educadores para disse-
minar o conhecimento sobre edu-
cação financeira nas escolas.

O impacto do Financinhas tam-

bém é visível no número de crian-
ças atendidas. Em 2023, 968 alu-
nos participaram das atividades, 
enquanto em 2024 esse número 
saltou para 1.767 crianças. Além 
disso, a doação de livros também 
cresceu. Em 2023, o programa 
destinou 300 exemplares para as 
escolas, já em 2024 foi ampliado 
para 360 livros.

A Coordenadora de Cidadania 
e Sustentabilidade da Fundação 
Credinor, Anna Karoliny Arruda, 
não esconde o orgulho de ver os 
resultados que o programa vem 
gerando onde é implementado. 
“Estamos orgulhosos de ver o im-
pacto positivo que o Financinhas 
está promovendo nas escolas. 

Mais do que trabalhar a questão da 
educação financeira, foram traba-
lhados valores como cooperação 
e solidariedade, o que é essencial 
para preparar nossas crianças para 
as responsabilidades da vida adul-
ta”, pontua.

Como forma de incentivar o de-
senvolvimento de atividades para 
ampliar o programa, as escolas que 
participaram em 2023 e 2024, re-
ceberam uma doação de R$1.000. 
Já as escolas que estrearam nes-
te ano no programa, ganharam 
R$500. Para o ano de 2025, mais 
cidades serão integradas para am-
pliar ainda mais o alcance da pro-
posta e dos ideais do Financinhas 
nas Escolas.

O Queijo Minas Artesanal al-
cançou um marco histórico ao ser 
reconhecido como Patrimônio Cul-
tural Imaterial da Humanidade pela 
Unesco. O anúncio foi feito na últi-
ma quarta-feira, dia 4, durante a 19ª 
Sessão do Comitê Intergovernamen-
tal para a Salvaguarda do Patrimônio 
Cultural Imaterial, realizada em As-
sunção, Paraguai. O título é inédito 
no Brasil no âmbito da cultura ali-
mentar, destacando a singularidade 
e a relevância dos “Modos de Fazer o 
Queijo Minas Artesanal” no cenário 
global.

Essa conquista é motivo de imen-
so orgulho para Minas Gerais, esta-
do que carrega em suas raízes a tra-

dição e o sabor desse queijo único, 
produzido com técnicas que atraves-
saram gerações. Mais do que um ali-
mento, o Queijo Minas Artesanal é 
um símbolo da identidade mineira. 
Cada pedaço carrega a história de 
famílias que se dedicam a preservar 
a arte de sua produção, utilizando 
métodos passados de pais para fi-
lhos, respeitando o tempo e as ca-
racterísticas locais.

Na capital mineira, Belo Hori-
zonte, o Queijo Minas Artesanal 
ocupa um lugar de destaque. Em-
bora esteja presente em diversos 
pontos de venda pela cidade, o 
Mercado Central se consagra como 
o principal destino para os amantes 

do queijo. Esse ícone turístico reúne 
os melhores exemplares da produ-
ção mineira, atraindo visitantes em 
busca de qualidade e autenticidade.

Um dos destaques para degusta-
ção e vendas no Mercado Central é o 
Armazém Dona Lucinha, localizado 
entre os corredores H-15 e G-12. No 
espaço, é possível encontrar uma 
seleção especial de queijos produzi-
dos na região do Serro, reconhecida 
como uma das principais áreas pro-
dutoras de Queijo Minas Artesanal. 
A tradição do Serro é uma das mais 
antigas e respeitadas, combinando 
técnicas seculares e o uso de ingre-
dientes locais que conferem sabores 
e texturas inconfundíveis.

A Prefeitura de Pirapora, em 
parceria com o SEBRAE, realizou 
o 1° Festival de Gastronomia e 
Arte de Pirapora. O evento foi 
promovido pela Sedeare, Sala Mi-
neira do Empreendedor e EMU-
TUR, com o apoio do COMTUR.

Com grande sucesso de pú-
blico, o festival reuniu 12 restau-
rantes participantes do Programa 
Prepara Gastronomia. Esses esta-
belecimentos passaram por diver-
sas fases de consultoria, incluin-

do gestão integrada e elaboração 
de pratos para o festival gastronô-
mico, além de receberem visitas 
de clientes ocultos para avaliar a 
experiência oferecida.

Durante o festival, o público 
presente teve a oportunidade de 
desfrutar de pratos exclusivos 
elaborados especialmente para a 
ocasião. Além de assistir a uma 
aula-show com o Chef Afonso Bi-
calho e aproveitar uma noite ani-
mada ao som da banda Pirão de 

Peixe.
A analista do SEBRAE, Kátia 

Leite, fez a abertura do evento e 
destacou a importância de encer-
rar o ano com uma ação que reu-
nisse os piraporenses para presti-
giar a culinária e a arte da região.

O secretário da SEDEARE, 
Hélio Junior, falou sobre os in-
vestimentos que a gestão tem 
realizado em Pirapora e citou ou-
tros programas que auxiliam os 
empresários do município. “Hoje 

é um momento de confraterni-
zação e celebração dos avanços 
que conquistamos. Um exemplo 
é o Impulsiona MEI, que já vai 
para sua 3ª edição. E hoje esta-
mos trabalhando com as empresas 
de alimentação fora do lar, fomen-
tando seu crescimento através da 
qualificação e gerando novas opor-
tunidades através da promoção da 
rica gastronomia da nossa região”, 
comentou o secretário.

O Prefeito de Pirapora, Alex Ce-

sar, participou do festival e agrade-
ceu a presença de todos, exaltando 
a parceria com o SEBRAE. “Estou 
aqui para agradecer a presença de 
todos e, especialmente, dos chefs 
que estão cozinhando com a alma 
e colocando a essência e a identi-
dade do nosso povo barranqueiro 
em cada prato. Este festival integra 
um grande programa desenvol-
vido com o SEBRAE, que é um 
grande parceiro nosso, um impor-
tante aliado que nos impulsiona 

a trabalhar todos os dias em prol 
do desenvolvimento de Pirapo-
ra. Essa iniciativa é também um 
passo fundamental no projeto de 
revitalização do turismo em nos-
so município”, afirmou o prefeito, 
que também expressou o desejo de 
incluir o Festival de Gastronomia e 
Arte no calendário oficial de even-
tos da cidade.

Também esteve presente o vere-
ador e presidente da Câmara, Mau-
risim. (ANNA CAROLINA PALMA)
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Zélia investiga sobre o passado 
de Juliano. Beto inicia a sessão de 
fotos com Beatriz para a campanha. 
Marlene apresenta para Juliano a 
sua criação para o novo sabonete 
da empresa. Juliano aprova o sabo-
nete criado por Marlene. Zélia des-
cobre o nome de Valéria em antigos 

papéis de Juliano. Beto afirma a Bia que não reatará o namoro com ela. Jaci-
ra teme estar sendo sabotada no concurso. Teresa e Eugênia veem Coralina 
comentando sobre o concurso e constatam o sucesso do programa. Clarice 
procura Beatriz. Valdete invade o camarim de Alfredo. Nelson é agredido 
pelo agiota. Bia sabota as fotos de Beto.

Em bate-papo no podcast “O Passado Revela o Futuro”, Lene Sensitiva comentou sobre 
namoro de Ayrton Senna com Xuxa Meneghel e Adriane Galisteu

Em bate-papo no podcast “O Passado Revela o Futuro”, Lene Sensitiva começou falando 
sobre o namoro de Ayrton Senna com Xuxa Meneghel, que foi bastante destacado pela série 
“Senna”, novo sucesso da Netflix.

‘Estaria casado e com dois filhos com a...’: Lene Sensitiva faz revelação surpreende sobre 
Ayrton Senna e namorada famosa

Uma médium revelou em recente entrevista como seria o relacionamento de Ayrton Sen-
na e Adriane Galisteu seu o ex-piloto estivesse vivo. Analisando o campo espiritual do brasi-
leiro, Lene Sensitiva chegou a ficar emocionada ao ter uma visão de como os dois estariam 
em 2024.

Ao mencionar Adriane Galisteu, Lene Sensitiva afirmou que era “outro nível”.
“Ele se apegou nela na carência que ele tinha”, explicou, citando que problemas familia-

res fizeram com o que o ex-piloto ficasse ainda mais envolvido com o apoio da apresentadora 
de “A Fazenda”.

Uma médium revelou em recente entrevista como seria o relacionamento de Ayrton Sen-
na e Adriane Galisteu seu o ex-piloto estivesse vivo. Analisando o campo espiritual do brasi-
leiro, Lene Sensitiva chegou a ficar emocionada ao ter uma visão de como os dois estariam 
em 2024.

Em bate-papo no podcast “O Passado Revela o Futuro”, Lene Sensitiva começou falando 
sobre o namoro de Ayrton Senna com Xuxa Meneghel, que foi bastante destacado pela série 
“Senna”, novo sucesso da Netflix. 

“Chegava parte da Xuxa, minha paciência se esgotava. Nunca ouve amor ali. Ali foi um 
status, principalmente para a família dele. Só que o Ayrton nunca amou a Xuxa, o que tinha 
ali era uma atração e rolou o que tinha que rolar. Não era verdadeiro, tá nítido ali. A Xuxa 
sabe disso”, disparou.

Sensitiva afirma: relação de Ayrton Senna e Adriane Galisteu era ‘outro nível’
Ao mencionar Adriane Galisteu, que foi praticamente ignorada na série, Lene Sensitiva 

afirmou que era “outro nível”. “Ele se apegou nela na carência que ele tinha”, explicou, citan-
do que problemas familiares fizeram com o que o ex-piloto ficasse ainda mais envolvido com 
o apoio da apresentadora de “A Fazenda”.

“Ele conheceu um lado da família dele que não era o que a gente viu. Eles foram muito 
duros, principalmente o pai. Quase que ele largou a carreira. Ele amava a moça que ele 
casou, e ele abriu mão dela pelo esporte que mais amava na vida”, contou, fazendo uma 
revelação surpreendente:

“Se ele tivesse vivo hoje, Adriane Galisteu estaria casada com ele e sendo mãe de dois 
filhos, uma menina e um menino. Ele dizia pra ela: ‘a gente vai casar e fazer uma família’.

Médium revela por que família de Ayrton Senna ‘tem raiva’ de Galisteu
Lene Sensitiva disse ainda que toda essa relação de amor entre os dois pode estar em um 

documentário que Adriane Galisteu estaria planejando lançar. “Porque a família tem tanta 
raiva dela? O cara encontra uma mulher que dava amor, carinho e acolhimento. A família se 
perdeu todinha. Ela acalentou ele. Ela virou uma ameaça. Se ele tivesse vivo eu tenho certeza, 
pela energia que ele me passa, que estaria casado com ela. Eu falo e ele me dá a visão a barri-
guinha dela e tudo. Seria uma família incrível e ele não seria infiel”, completa.

Madalena reclama com Jão, sem 
que Doralice ouça. Violeta confessa 
a Madalena que não quer que ela e 
a família morem em sua casa. Dora-
lice se orgulha de Osmar. Jão exige 
a Rique que Osmar deixe de ser o 
patrocinador do Dragão Suburbano. 
Cacá pede que Jô a ajude a esconder 
sua gravidez de Violeta. Joyce afirma 

a Belisa que não se preocupa com Violeta. Osmar reclama de Violeta para 
Jayme. Gerson encontra o endereço de Yuki. Osmar e Joyce passam a noite 
juntos.. Osmar enfrenta Violeta. Jão vê um menino ser abordado injusta-
mente por um policial. Madalena devolve o dinheiro de Osmar.

RESUMO DE Novelas
Gael registra atitude de Viola. 

Luma assiste ao vídeo de Gael e 
alerta Mavi sobre o perigo que 
Viola corre. Daniel apresenta uma 
ordem judicial e Mavi se enfurece. 
Viola e Bela notam o clima entre 
Michele e Daniel. Hugo confessa 
para Diana que imaginou que ela 

o estivesse traindo. Mércia vai ao encontro de Volney. Rudá confronta Ibe-
rê. Mavi afirma a Luma que sabe como impedir a união de Viola e Rudá.

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 

'Estaria casado e com 
dois filhos com a...': 
Lene Sensitiva faz 
revelação surpreende 
sobre Ayrton Senna e 
namorada famosa
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Campeonato Interno da Prefeitura 
foi encerrado no domingo

O 1º Campeonato Interno de 
Futebol Society, entre servidores 
da Prefeitura de Pirapora, foi encer-
rado na noite do último domingo 
(08/12), no campo da Arena Sports, 
com a definição do time campeão 

e a entrega das premiações. Promo-
vida pela Secretaria de Esporte, Ju-
ventude e Cultura (SEJUC), a com-
petição se tornou uma sensação nas 
últimas semanas, quando colocou 
em concorrência cinco equipes que 

representaram a SEJUC/EMUTUR, 
a SESAU, o SAAE, a Câmara Muni-
cipal e a Guarda Municipal.

Em formato de pontos corri-
dos, a disputa possibilitou que 
todas as agremiações se enfrentas-

sem totalizando 10 jogos que fo-
ram realizados em dois domingos, 
em parceria com a Arena Sports. 
Nesse contexto, a Câmara Muni-
cipal somou 10 pontos e sagrou-
-se campeão, tendo como vice, a 

SESAU (10 pontos e saldo de gols 
inferior).

O prefeito Alex César, o presi-
dente da Câmara, vereador Mauri-
sim e os secretários Hélio Júnior e 
Rafael Lana prestigiaram o secre-

tário de Esporte, Alan Gitirana, na 
cerimônia de premiação das duas 
melhores equipes. O evento foi en-
cerrado com os shows do Grupo 
Encosta e de Negruxo. (HEBERT 
VINICIUS)
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MAIS UMA VEZ O ENCONTRO DA IMPRENSA foi pres-
tigiadíssimo e superlotou o grande salão de Eventos do 
Parque de Exposições e quero aplaudir o jornalista Alder-
cir Xavier pelo sucesso do megaevento. Houve a tradicional 
homenagem aos colegas da imprensa. Autoridades e tudo 
muito bem organizado. Mas o destaque maior foi a mereci-
da e marcante homenagem ao nosso PREFEITO HUMBER-
TO SOUTO pelas entidades de classe e por sua brilhante 
carreira de 65 anos dedicado a vida pública e está sendo o 
melhor prefeito de Moc nos últimos anos. Na foto ele feliz 
com a placa que recebeu ao lado da esposa Tete Mangabei-
ra, Deputado Gil Pereira, Dario Colares,    José Henrique 
Veloso e o prefeito eleito Guilherme Guimarães.

O PREFEITO ELEITO Guilherme Guimarães emoldurado 
pelos delegados da Polícia Civil Jurandi César e Herivelto 
Santana

O PRESIDENTE DA FIEMG  Flávio Roscoe que também foi 
homenageado e ciceroneado  por Adauto Marques e a as-
sessora de Flávio, Rosângela Silveira

NUM BELO AMANHECER fotografei no réveillon do Kua-
ra, Marlon e Silvana Simões Amaral com a sempre linda fi-
lha Amanda

TAMBÉM NO FAMOSO Réveillon do Kuara fotografei esta 
turma jovem daqui de Moc

O DEPUTADO GIL PEREIRA vez a entrega do diploma 
para Monika Moura

FUI PRESTIGIAR O GRANDE evento e estou aí com Dário 
e Cecília Drumond Colares

APLAUSOS E MAIS APLAUSOS para os jornalistas homenageados merecidamente

ALDECIR XAVIER aí com Cida Santana.

NÃO COLA 

O MERCADO FINANCEIRO costuma ser usado como vi-
lão pelos petistas na tentativa de esconder as próprias tra-
palhadas econômicas, como o anúncio do pacote fiscal que 
levou o dólar a quatro fechamentos seguidos em recorde 
de alta frente ao real, mas a história de que a “Faria Lima“ 
apostou contra o governo Lula não cola.

FOI UMA GRANDE HONRA

JÁ RECEBI HOMENAGENS por várias partes do País e até 
no exterior, mas um fato que me deixou muito emocionado 
e foi uma das maiores honras que já recebi nestas mais de 
quatro décadas escrevendo a história de Montes Claros e do 
Norte de Minas, foi ganhar do mestre do colunismo brasi-
leiro IBRHAIM SUED, através da sua coluna diária do jornal 
O GLOBO, que era a mais lida do país, o título de “PRÍN-
CIPE DO COLUNISMO SOCIAL DO BRASIL”. Isso pegou e 
até hoje muitos amigos ainda usam esta frase, inclusive foi 
usado também numa bela crônica que o grande ROBERTO 
DRUMOND escreveu ao meu respeito. E continuamos aí 
recebendo homenagens, o carinho e a força de amigos e 
admiradores.

JUIZ ELEITORAL 

FAÇO QUESTÃO DE ESTAR LOGO mais no espaço OAB 
para atender gentil convite enviado pelo Juiz Eleitoral Adil-
son Nunes que estará diplomando o Prefeito eleito GUI-
LHERME GUIMARÃES e seu vice OTAVIO ROCHA. Essa 
dupla dinâmica tem muita sintonia, sabem trabalhar com 
seriedade e dará continuidade ao surgimento desta nova 
Montes Claros que estamos vendo. Vivas para Guilherme 
e Gustavo e tenho certeza que farão um trabalho com bri-
lhantismo.

MEU PRÓXIMO LIVRO

MEU OBJETIVO MAIOR para o próximo ano será lançar 
meu segundo livro “EU NÃO CONTEI TUDO”. Calma pois 
não será um livro de fofocas baratas e sim “casos” sérios e 
interessantes que continuo pesquisando desde a época do 
saudoso Siilva Amorim, que me passou vários fatos interes-
santes. O livro terá capítulos como “A Cunhada Invejosa”, 
“Cinderela do Norte “, “A Paixão pelo vaqueiro”, “A bela do 
Cassino” e assim por diante. Claro que haverá também al-
guns atuais. Aguardem

MUITA GENTE ESTRANHOU por este jorna-

lista não ter ficado mais tempo na festa da Imprensa. Eu 
tinha um compromisso com um amigo empresário que veio 
de BH para tratarmos de assuntos no aeroporto.

ARGENTINA DENUNCIA cerco à embaixada na 

Venezuela no Tribunal de Haia; sede diplomática em Cara-
cas abriga opositores ao governo de Nicolás Maduro.

TRUMP ESCOLHE ASTRONAUTA bilionário 

aliado de Musk para chefiar a Nasa; Jared Isaacman foi uma 
das quatro pessoas a conduzir a primeira caminhada espa-
cial privada em órbita.

VEM CHEGANDO O MAIS CONCORRI-
DO e animado Réveillon da região que é o “CELEBRA-

TION” comandado pelos gêmeos Sérgio e Rogério Athayde. 
Muita gente firmando seus grupos, inclusive com espaços 
reservados.

TENHO MUITOS E MUITOS CD e DVD 

focalizando casamentos, 15 anos e recepções de aniversá-
rios de 80, 90 e até 100 anos de Montes Claros. Vou colocar 
tudo no play face, inclusive vários das minhas festas. Verda-
deiros documentos

QUEM TAMBÉM ESTARÁ curtindo o famoso e 

elegante Réveillon do Kuara em Arraial D’Ajuda é Gilberto 
Gualter e Rislaine. Ela festeja aniversário neste dia. Encon-
traremos lá e eu usando a mesma camisa como faço há cin-
co anos. Acho que ela me dá sorte. E vou em frente com 
muita fé em Nossa Senhora de Lourdes.

FRENTE A FRENTE

VAP VIP


